

Viernes 25 de agosto de 2017

El Financiero Ven 'arma secreta' de TLCAN en sector agroalimentario

VALENTE VILLAMIL El antídoto a la retórica que llega desde Washington y que ha imperado en torno al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) puede encontrarse en el sector agroalimentario, de acuerdo con Thomas Vilsack, secretario de Agricultura de Estados Unidos durante la administración de Barack Obama, y hoy presidente y CEO de la US Dairy Export Council. Este sector soporta tantos empleos, como la industria de la manufactura, catalogada como joya del bloque, aseguró Vilsack en entrevista con El Financiero. Detalló que en 2015 el sector agroalimentario, que va desde la producción de alimentos hasta la venta de comida preparada, generó más de 11 millones de empleos en Estados Unidos, en tanto que la industria manufacturera empleó a 12 millones de personas. "La agricultura ha jugado un papel significativo en sensibilizar a la gente y veremos cómo estos temas delicados se resuelven, pero por eso es importante que la agricultura no sólo hable de los granjeros, sino de la industria de alimentos", dijo. Consideró que el actual presidente de su país, Donald Trump, quien hizo su fortuna en el sector de bienes raíces, no está familiarizado con el sector agroalimentario ni con el impacto que tiene en el comercio. "El presidente ha tenido una tendencia de equiparar el comercio con la manufactura y ver el mundo del comercio como si sólo se relacionara con la manufactura, cuando hay todas estas industrias que están aquí e igual tienen un impacto del comercio y quizás él no sepa mucho de ellas", agregó. P.C. TLCAN, sector agroalimentario Reforma Cae 95% déficit en cuenta corriente

Ernesto Sarabia Cd. de México (25 agosto 2017).- De abril a junio de este año, la cuenta corriente observó una reducción en su déficit de 94.8 por ciento anual, a 321 millones de dólares, indican datos del Banco de México (Banxico). Se trata de la mayor disminución en el déficit desde la caída de 98.3 por ciento anual reportada en octubre-diciembre de 1995, año posterior al estallamiento de la crisis económica mexicana de diciembre de 1994, lo que llevó a su menor monto en siete años, ya que en el segundo trimestre de 2010 hubo un superávit. El valor anterior llevó al desequilibrio externo (déficit en cuenta corriente) a representar apenas 0.11 por ciento del tamaño de la economía del País, medida por el Producto Interno Bruto, con lo que logró su número más bajo como proporción del PIB en siete años. P.C. Banco de México, déficit, cuenta corriente Tiene desempleo menor cifra desde 2006

Ernesto Sarabia Cd. de México (25 agosto 2017).- La Tasa de Desocupación retrocedió a 3.24 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en julio y de este modo fue la cifra más baja desde mayo de 2006, cuando se ubicó en 3.15 por ciento. De esta forma, en julio, dicha tasa fue la cifra más baja en 134 meses, de acuerdo con datos desestacionalizados del Inegi. En junio de este año la tasa de desempleo fue de 3.28 por ciento. El comportamiento de la Tasa durante julio pasado se derivó de los descensos tanto en hombres y mujeres, así como la tasa de participación, esto es, el porcentaje de la población de 15 años y más. P.C. INEGI, PEA, desempleo Impulsan energías limpias

Adriana Leyva Guadalajara, México (25 agosto 2017).- Aunque actualmente representan alrededor de un 1 por ciento, para 2025 las energías limpias tendrán el 5 por ciento del consumo total de energía, adelantó Carlos Eduardo Ortiz Díaz, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Fotovoltaica (AMIF). "Cuando llegue al 5 por ciento de fuentes de energía intermitentes dentro de las ciudades hay que hacer una modernización de las redes eléctricas", expresó. Y es que una red eléctrica convencional está alimentada por redes fósiles que están inyectando constantemente potencia, mientras que las energías fotovoltaicas y eólicas son intermitentes. P.C. sector energético, energía limpia, energía solar Alertan disparidad entre pymes México-EU

Verónica Gascón Cd. de México (25 agosto 2017).- Impulsar el comercio con pequeñas y medianas empresas es un objetivo que Estados Unidos presentó en el marco de la negociación del TLC, sin embargo, existe una gran disparidad entre las unidades económicas americanas y mexicanas. El texto de los objetivos planteados por el Gobierno de Donald Trump, advierte que se debe establecer un comité para garantizar que las pymes se beneficien del intercambio comercial. Además de que los gobiernos deben impulsar la exportación. P.C. TLCAN, sector empresarial, pymes, comercio, economía mundial El Economista Se han identificado más de 2,600 empresas fantasma: SAT BELÉN M. SALDÍVAR De acuerdo con Osvaldo Santín, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), la autoridad fiscal ha identificado, a través de auditorías, a más de 2,600 empresas fantasma. Al término de su participación en la Jornada de Orientación Actualización de la Factura, el jefe del órgano recaudador explicó que al día de hoy se tienen a más de 5,000 empresas publicadas en la página de Internet del SAT, las cuales se encuentran como presuntas empresas fachadas; de éste número, más 2,600 ya están determinadas como empresas fantasma definitivas. P.C. SAT, sistema financiero, finanzas públicas La inflación llegó a niveles no vistos en 17 años YOLANDA MORALES Los incrementos que registraron los precios del gas doméstico, gasolina, jitomate, cebolla, tomate verde, huevo, alimentos cocinados, universidades y preparatorias detonaron un nuevo repunte para la inflación correspondiente a la primera quincena de agosto, que en su registro anual alcanzó una variación de 6.59%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata del nivel más alto alcanzado por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) para un periodo similar, desde el 2000, cuando llegó a 8.99%; queda como el octavo registro quincenal consecutivo fuera del techo objetivo de inflación, y el cuarto con una variación superior a 6 por ciento. P.C. INEGI, inflación IMSS garantiza el pago de pensiones a 3.5 millones de jubilados REDACCIÓN El Director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Mikel Arriola Peñalosa, afirmó que el pago de pensiones que realiza a 3.5 millones de jubilados está garantizado, gracias a los esfuerzos por mantener disciplina financiera y el control de gasto realizados a lo largo de la administración del presidente Enrique Peña Nieto. En el marco de la reunión plenaria del Partido Verde Ecologista de México, a la que fue invitado por diputados y senadores, el titular de la dependencia explicó que el pago de pensiones está garantizado, dados los ingresos que genera el crecimiento del empleo, el cual llega a casi 2.9 millones de puestos de trabajo en los cuatro años y ocho meses que van de administración; también a que el Seguro Social obtuvo ingresos por 262,000 millones de pesos, así como la reducción de la informalidad, que pasó de 61 a 56.1 por ciento. P.C. IMSS, pensiones, seguridad social, sistema financiero Bolsas europeas cierran la semana con leves caídas AFP Las principales bolsas

europeas cerraron con ligeras caídas la jornada de este viernes, con los inversores a la espera del discurso del presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, en Estados Unidos. El índice londinense FTSE-100 de los principales valores cerró casi estable (-0.08%), cayendo 5.60 puntos para terminar en 7,401.46 enteros. Por su parte, el índice Dax del parqué de Fráncfort registró una baja del 0.11% para establecerse en 12,167.94 puntos. P.C. bolsas europeas, sistema financiero Sin TLCAN llegarán más auto partes asiáticas ROBERTO MORALES En ausencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), es posible que los vehículos ensamblados en América del Norte utilicen potencialmente más piezas de producción asiática y europea, concluyó un estudio del Centro para la Investigación Automotriz de Estados Unidos (CAR, por su sigla en inglés). Por ejemplo, de los motores de vehículos importados por Estados Unidos, aproximadamente 60% se originó en México o Canadá, mientras que otros proveedores fueron Japón (11%), Alemania (casi 6%) y Corea del Sur (más de 5 por ciento). P.C. TLCAN, industria automotriz, economía mundial Desempleo se mantiene estable; informalidad al alza REDACCIÓN La Tasa de Desocupación (TD) durante el mes de julio, que se refiere al porcentaje de la Población Económicamente Activa (PEA) que no trabajó siquiera una hora durante la semana de referencia de la encuesta, fue de 3.2% a nivel nacional, proporción similar a la de junio cuando fue de 3.8%, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su comparación anual, la TD disminuyó en el séptimo mes de año frente a la de igual mes del 2016 (3.2% vs 3.8%), con datos ajustados por estacionalidad, precisó el organismo estadístico. Por sexo, la TD tanto en los hombres como en las mujeres disminuyó de 3.3% en junio a 3.2% en julio de este año, detalló el instituto de estadística mexicano. P.C. INEGI, ENOE, empleo Norte concentra tercera parte de la producción manufacturera MELANIA ATAYDE Y RODRIGO A. ROSALES La región norte concentra alrededor de una tercera parte de la industria manufacturera del país, mientras el sur-sureste, con una menor proporción, registra el mayor dinamismo en el sector que motoriza la actividad económica nacional. Así, en el primer semestre del año, el norte participó con 32.8% del valor de la producción manufacturera en México y, además, obtuvo un crecimiento de 8.3% a tasa anual real, el mayor nivel, para un mismo periodo en el último lustro, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. P.C. INEGI, industria manufacturera, entidades federativas La Jornada Dólar cotiza a \$17.60 en aeropuerto de la CDMX la Redacción | viernes, 25 ago 2017 09:51 Ciudad de México. En las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), este viernes, el precio promedio del dólar estadounidense es de 17.57 pesos a la venta y de 16.36 a la compra. La divisa se ofrece en un máximo de 17.60 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.22 unidades. En tanto, el euro se vende hasta en 21.25 unidades y su compra más baja es de 20.00 pesos en los centros cambiarios del AICM. P.C. tipo de cambio Tasa de desocupación se mantiene en 3.2% en julio Roberto González Amador | viernes, 25 ago 2017 09:07 Ciudad de México. La tasa de desocupación en julio, que refiere el universo de personas que no logró trabajar un solo día de la semana a pesar de que hizo intentos por hacerlo, se ubicó en 3.2 por ciento de la población económicamente activa (PEA), una proporción similar a la del mes precedente y menor a la de 3.8 por ciento en julio de 2016, reportó esta mañana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Mientras tanto, la tasa de subocupación, que es el porcentaje de la población ocupada que tiene la necesidad y disponibilidad de ofrecer más tiempo de trabajo, se ubicó en julio en 6.4 por ciento, 8 décimas de punto menos que en junio y 1.5 puntos por debajo del nivel registrado en julio del año pasado, añadió el organismo. En julio pasado, también disminuyó la tasa de ocupación en el sector informal, que se ubicó en 26.5 por ciento de la población ocupada, lo que representa que más de una cuarta parte de las personas que tiene alguna actividad la realiza en condiciones de informalidad económica. Esa misma tasa fue menor en 0.4 puntos a la de junio de este año e inferior en 0.6 puntos a la de julio de 2016, añadió el Inegi. P.C. INEGI, PEA, desempleo Proponen expertos puntos para el TLCAN Alejandro Alegría | jueves, 24 ago 2017 15:47 Ciudad de México. El Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC) sostuvo que México debe llevar a la mesa de negociación del Tratado de Libre Comercio (TLCAN) cinco puntos, entre los que destacan la integración, el incremento del contenido regional y enfocarse en convergencias. El organismo a cargo de José Luis de la Cruz puntualizó que a poco más de una semana del inicio de la segunda ronda que se realizará en la capital mexicana, el equipo de negociación del país debe poner en la mesa temas de gran importancia como la integración regional. En ese sentido, destacó la necesidad de consenso entre los sectores productivos de los países involucrados, para consolidar la Integración Productiva de América del Norte, por ser un elemento clave para negociar y establecer estrategias que no se inscriben en el plano comercial, sino que fortalezcan la reindustrialización para generar empleos y nuevos vínculos, esto pese a las afirmaciones que hizo el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, esta semana. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Presentará Inegi modelo estadístico para medir la pobreza Angélica Enciso L. | viernes, 25 ago 2017 11:42 Ciudad de México. La serie histórica para la medición de la pobreza a partir de la Encuesta Nacional de Ingreso de los Hogares (Enigh) se romperá ya que Inegi mantuvo los cambios que hizo en 2015, pero presentará un modelo estadístico que permitirá al Coneval realizar la medición este año y así mantener la comparabilidad con los reportes que vienen desde 2010. Esto señaló el secretario ejecutivo del Coneval, Gonzalo Hernández Licona, al advertir que el elemento de alerta más importante es que medir la pobreza con la Enigh 2016 no se tiene que hacer y sería irresponsable si esto ocurriera, sobre todo si viene del gobierno. Insistió en que utilizar la cifra de pobreza directamente de la Enigh 2016 no se debe hacer, porque como es mejorada, empieza una nueva serie histórica. En un taller para medios precisó que el lunes el Inegi presentará la Enigh y el Modelo Estadístico, instrumentos que en conjunto el Coneval utilizará para medir carencias e ingreso, elementos para realizar la Medición de la Pobreza 2016, y que se dará a conocer el 30 de agosto. Aseveró que no se está contra las mejoras en las encuestas, aunque se deben acompañar con elementos para dar continuidad histórica y no hacer cambios en las variables que sean ilógicos o irresponsables. Hernández Licona advirtió que en caso de que el gobierno federal mida la pobreza con base a la Enigh 2016, será el primero en manifestar su inconformidad, ya que esto no es comparable con otros años. P.C. INEGI, Coneval, pobreza Exigen a gobierno a reconocer aporte de mujeres rurales Carolina Gómez Mena | jueves, 24 ago 2017 16:02 Ciudad de México. La Red Nacional de Promotoras y Asesoras Rurales (RedPAR) exigió al gobierno que

reconozca a las mujeres campesinas e indígenas como productoras de alimentos y promotoras ambientales con derecho a ser titulares de la tierra y a recibir los recursos necesarios para hacerla producir, así como reconocer el gran aporte que tienen en el desarrollo de hábitos de consumo alimenticio saludable y en el sostenimiento del trabajo del campo. Señalaron que en las zonas rurales hay 104 mujeres rurales por cada 100 hombres y que a nivel nacional las mujeres rurales representan el 29 por ciento de la fuerza laboral y son responsables de más del 50 por ciento de la producción de alimentos. P.C. mujeres, género, empleo, sector rural El País EE UU prohíbe a la banca comprar deuda de Venezuela y su petrolera estatal, PDVSA NICOLÁS ALONSO El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó este viernes una orden ejecutiva que prohíbe al sistema financiero estadounidense la compra de bonos públicos y deuda del Gobierno de Venezuela y la petrolera estatal, PDVSA. Las sanciones, destinadas a crear un contundente bloqueo económico al ejecutivo venezolano, suponen un cambio respecto a las medidas anteriores, dirigidas contra individuos del entorno de Nicolás Maduro y no a la maquinaria gubernamental. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, economía mundial